

Anlage

Bezirksausschuss des 8. Stadtbezirks
Schwanthalerhöhe



Landeshauptstadt
München

Landeshauptstadt München, Direktorium
Meindlstr. 14, 81373 München

An das
Sozialreferat
S-III-L/S-GK

sowie an das
Referat für Stadtplanung und Bauordnung
PLAN-HAIV-23

Vorsitzende:

Sibylle Stöhr

Telefon: ☎

E-Mail: ba8@muenchen.de

Geschäftsstelle:

Meindlstr. 14, 81373 München

Telefon: 233 33880

Telefax: 233 33885

München, 06.12.2023

**Neueröffnung von Unterkünften zur Unterbringung Geflüchteter;
Standort Ridlerstraße 13 und 15
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 11220**

Sehr geehrte Damen und Herren,

der Bezirksausschuss 8 hat sich in seiner Sitzung vom 05.12.2023 mit der o.g. Beschlussvorlage befasst und hierzu folgende Stellungnahme beschlossen:

Der Bezirksausschuss 8 begrüßt einstimmig die Einrichtung der Unterkunft in der Ridlerstr 13-15.

Für den Bezirksausschuss besteht keine unmittelbare Einflussnahmemöglichkeit auf die weltpolitische Situation. Trotzdem müssen menschenwürdige Lösungen für deren Auswirkungen, auch auf die Landeshauptstadt München, gefunden werden. Dabei geht es insgesamt um eine gerechte Verteilung der Unterkünfte innerhalb Münchens, nicht nur in den Außenstadtbezirken. Als Innenstadtbezirk wollen wir hierzu ebenfalls unseren Beitrag leisten.

Die Schwanthalerhöhe hat sich in der Vergangenheit bereits vielfach durch große Offenheit und Vielfalt im Viertel ausgezeichnet. Durch die gegebene Vorlaufzeit von 10 bis 12 Monaten bis zur geplanten Eröffnung der Unterkunft ist eine gute Vorbereitung gewährleistet.

Das Sozialreferat hat bereits zugesichert, dass wirksame Schallschutzmaßnahmen nach Süden, zur Bahntrasse hin, umzusetzen werden. Der Bezirksausschuss fordert darüber hinaus, dass die derzeitige Zwischennutzung als „Wohnquartier“ in die zukünftige Planung einfließt. Sollte die Unterkunft zu einem späteren Zeitpunkt nicht mehr gebraucht werden, soll hier bezahlbarer Wohnraum entstehen.

In dem Anwesen ist derzeit u.a. die Jugend- / Kultureinrichtung „Gabriele.Space“ untergebracht. Die Kündigung wurde bereits zum 31.03.2024 ausgesprochen. Der Bezirksausschuss bittet darum, die sehr begrüßenswerte Einrichtung entsprechend dem Fortschritt der nötigen Umbauarbeiten möglichst lange in dem Anwesen zu belassen und seitens der Stadt nach einem geeigneten Alternativstandort für die Einrichtung zu suchen.

Das Sozialreferat wird darüber hinaus aufgefordert, rechtzeitig und in geeigneter Weise die Anwohnerinnen und Anwohner, sowie die betroffenen Schulen und Kindergärten zu informieren und den Bezirksausschuss 8 in alle relevanten Schritte zeitnah einzubeziehen.

Wir bedanken uns für Ihre Mühe und freuen uns auf eine weitere konstruktive Zusammenarbeit mit den zuständigen Referaten.

Mit freundlichen Grüßen

Sibylle Stöhr
Vorsitzende